

# ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

## Lambaréné : l'exhortation au choix responsable de Ndong Sima

Prissilia M. Mouity  
Lambaréné/Gabon

Soucieux de l'avenir du Gabon pour les cinq prochaines années, le candidat indépendant à l'élection présidentielle du 26 août 2023, Raymond Ndong Sima, a présenté aux Migovéens, lors du meeting qu'il a tenu le 16 août dernier au stade de l'Asecna de Lambaréné, les enjeux de l'élection qui pointe à l'horizon. Parce que pour lui, "c'est l'avenir du Gabon qui est en jeu".

Aussi incite-t-il les Gabonais à faire un choix responsable. Lequel va, selon lui, les sortir de



Raymond Ndong Sima au stade de l'Asecna de Lambaréné.

la précarité, de la vie chère, du chômage... "C'est le moment de choisir. C'est le moment de se poser les bonnes questions" a conseillé l'ancien Premier ministre. "Vous êtes des hommes et des femmes libres. Vous devez choisir librement. Laissez-vous guider par votre cœur et non par l'argent qu'on vous propose. Ne cédez pas à l'achat des consciences". Il a par la suite déploré les règles du vote qui ont été modifiées, juste quelques semaines avant la date butoir des élections.

Le bulletin unique adopté par

le Centre gabonais des élections (CGE) impose aux électeurs le candidat qu'ils ont à élire. Pour trancher la situation qu'il assimile à une équation à plusieurs inconnues, Ndong Sima invite la population à élire un candidat indépendant. Pour lui, c'est en élisant un candidat indépendant que les Gabonais parviendront enfin à sanctionner ceux qui les avilissent.

"C'est une élection piégée. C'est en votant un candidat indépendant que vous parviendrez à contourner ce piège", a-t-il conclu.

## Alexandre Barro Chambrier : "J'ai des ambitions pour ce pays"

PMM  
Lambaréné/Gabon

Il était attendu tôt dans la matinée du 15 août par ses militants, impatients et surexcités de le voir enfin. C'est un peu plus tard à 15 heures qu'Alexandre Barro Chambrier (ABC), membre de la plateforme "Alternance 2023", par ailleurs président du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), candidat à l'élection présidentielle du 26 août s'est présenté aux Migovéens. C'était à l'occasion de son meeting d'ouverture au stade de l'Asecna où l'attendait une foule immense venue l'accueillir.

À ses côtés, son directeur de campagne, Bertrand Zibi Abeghe. Le candidat qui prône l'alternance et la démocratie a présenté aux Migovéens son projet de société après avoir salué tous les dignes fils disparus du cheflieu de la province du Moyen-Ogooué. À savoir Georges Rawiri, Rose-Francine Rogombe, etc. Pour Alexandre Barro Chambrier (ABC), le bilan des quatorze années de gouvernance du président sortant est nul. Aussi promet-il, s'il est élu, de faire du Gabon un pays prospère. "J'ai des ambitions pour ce pays. Nous devons mettre un frein à l'absence



Barro Chambrier s'adressant aux populations migovéennes.

d'infrastructures, aux détournements des deniers publics, à la hausse des prix, à la mauvaise gouvernance. On doit investir sur l'éducation, et la formation avec la construction des centres de métiers. Nous allons améliorer le système de santé de notre pays", a promis ABC...

Son directeur de campagne a ajouté que "Barro Chambrier est un patriote. C'est un travailleur. Dieu a fait grâce qu'il ait de l'argent. Il n'aura pas besoin de détourner notre gain s'il est élu président", a martelé Bertrand Zibi Abeghe.

"Le candidat de la situation", tel que l'ont surnommé les Migovéens a quitté le site de son meeting fier et confiant. Les populations, du moins celles présentes, ont promis de lui accorder leurs suffrages.

## Maganga Moussavou appelle à tourner la page "d'une gestion calamiteuse"

PMM  
Lambaréné/Gabon

Le candidat du PSD à l'élection présidentielle du 26 août prochain, Pierre-Claver Maganga Moussavou (PCMM), a tenu son meeting hier à Lambaréné où il était attendu depuis plusieurs jours. L'ancien vice-président de la République a dévoilé ses ambitions pour le Gabon avec les militants de sa formation politique et autres sympathisants venus l'écouter.

Bien avant de rentrer dans le vif du sujet, le candidat du PSD a exprimé son ras-le-bol vis-à-vis du PDG et de la mauvaise gestion du Gabon orchestrée par les "Pdgistes". "Il faut tourner la page d'une gestion calamiteuse", a-t-il lancé. Et d'inviter ses partisans : "Nous devons travailler, transformer notre désir en réalité. Et la réalité est que nous devons faire partir les Bongo car ils ne nous aiment pas". Poursuivant son propos, l'homme a proposé aux Migovéens la "provincialisation". Un modèle de gouvernance qui devrait selon lui profiter à tous les Gabonais. "Le Gabon est laissé-pour-compte. Moi je prône la décentralisation pour être plus proche des populations", a-t-il indiqué.



Pierre-Claver Manganga Moussavou, lors de son meeting.

Le chantre de la "provincialisation" a dit qu'une fois élu, "il va créer une banque de développement qui viendra répondre aux besoins des populations et propulser l'entrepreneuriat des jeunes. Et veillera à ce que tous les Gabonais aient un logement décent, une allocation familiale de 25 mille F CFA pour chaque enfant".

À l'entendre, le candidat du PSD veut renforcer la politique sociale du Gabon et améliorer les conditions de vie des Gabonais. "Je ne veux plus que les Gabonais restent pauvres. Je veux leur donner leur liberté", a conclu PCMM.